



RED GLOBAL MARISTA DE SCUELAS

REUNIÓN INTERNACIONAL DE COORDINADORES DE EDUCACIÓN CON CHAMPAGNAT GLOBAL 2023

Los días 6 y 7 de septiembre han tenido lugar las reuniones de los coordinadores de educación de las distintas entidades administrativas de educación del Instituto Marista con Champagnat Global. participaron en torno a 40 miembros.

El principal objetivo ha sido encontrarse y ponerse al día en la dinámica de la red de escuelas: Champagnat Global y especialmente conocer la programación de lo que va a ser la primera Champagnat Global Week. También se aprovechó el encuentro para intercambiar opiniones sobre el próximo encuentro presencial de Champagnat Global que se espera celebrar en marzo del año 2025.

La CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK, tendrá lugar la semana del 16 al 20 de octubre y quiere ser un espacio para encontrarse e interactuar, en un momento puntual, con la comunidad escolar internacional Marista, en esta primera ocasión en torno a los siguientes temas:

- Conocer cómo poder hacer intercambios de forma virtual o presencial con otras escuelas Maristas.
- Saber cómo plantear la transformación educativa y la



innovación de la Escuela en la actualidad.

- Conocer experiencias sobre cómo se está desarrollando el tema de la interioridad en el ámbito escolar Marista.
- Participar en una actividad deportiva que te unirá a otra escuela Marista.

En el siguiente link, se puede consultar la información, y el modo de registrarse para quien tenga interés: [INFORMACIÓN Y REGISTRO](#)

Desde Champagnat Global un agradecimiento muy especial a cada uno de los participantes en el encuentro, por su contribución para hacer realidad la Red Global Marista de Escuelas.

administración general

■ A lo largo de la semana, el Consejo General y los directores de los Secretariados y Departamentos de la Administración General se reunieron en la Casa General. El hermano Ernesto, que participará en la Asamblea sinodal, compartió con el grupo el momento histórico que vive la Iglesia, el proceso sinodal, invitándoles a reflexionar principalmente sobre la “conversación en el Espíritu”, metodología adoptada para el Sínodo sobre la Sinodalidad. La “semana colaborativa” está marcada por la puesta en común de las actividades de cada sector de animación del Instituto y por el encuentro

entre los diferentes secretariados y áreas con los Consejeros de Enlace.

■ El miércoles, el Consejo General participó en la Fiesta del Santo Nombre de María junto con las demás ramas de la Familia Marista. La misa se celebró en la Casa general de las Hermanas Maristas, que celebran su propio Capítulo general.

■ Ese mismo día, los tres directores del Secretariado de Laicos, que participan en la Semana colaborativa, junto con el hermano João Carlos do Prado, participaron en el encuentro online con el Secretariado ampliado de Laicos.

CASA GENERAL

EL SUPERIOR GENERAL Y EL VICARIO GENERAL SE REÚNEN CON LOS LAICOS Y HERMANOS DE LA ADMINISTRACIÓN GENERAL

Los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, y Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, se reunieron en la casa general, con los hermanos y colaboradores de la Administración General, el 6 de septiembre, para compartir sobre el tema “Familia Marista Global”.

En su intervención, el H. Ernesto invitó a todos a seguir la llamada del XXII Capítulo General, que pide a los Maristas de Champagnat, hermanos y hermanas que “Caminemos como Familia Global”. El Superior general recordó las 5 llamadas del Capítulo y mencionó que si bien, en la actualidad, el número de hermanos ha disminuido, la Misión Marista se ha triplicado en el mundo, gracias a la actuación de los laicos. Por lo tanto, la idea principal es “Ser una Familia Carismática Global”. Refiriéndose a las iniciativas del Consejo General para promover la familia Global, el H. Ernesto habló sobre las iniciativas internacionales que son realizadas, y subrayó los Encuentros anuales con los Provinciales y Superiores de Distrito.

Al concluir, el H. Ernesto destacó la importancia de la “vocación marista laical”, para fomentar la “Familia Marista Global”, en conexión con una Iglesia Sinodal, que tiene tres temas clave: comunión, participación y misión.

En la segunda parte del encuentro, el H. Luis Carlos, que lidera el área de la misión en el Gobierno general, resaltó el compromiso de los Maristas de trabajar en interdependencia y crecer como Familia Carismática Global. Al respecto el H. Luis Carlos



mencionó la relevancia de las Redes Maristas. Recordó las redes ya criadas en el Instituto: la Red de Escuelas, la Red de pastoral Juvenil Marista, la Red Internacional Marista de Educación Superior, la Red de Solidaridad Ecológica y de Derechos Humanos, la Red de los editoriales Maristas, la Red de Coordinadores provinciales del Voluntariado. Recordó también

otras redes que están naciendo en las regiones, especialmente la Red de Centros de Memorias Maristas y la Red de Espiritualidad Marista en América. Además, ha recordado la iniciativa “Fondo de la Familia Marista Global para emergencias humanitarias”, la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional, y el compromiso de los Maristas con el Pacto Educativo Global.

Este encuentro fue el tercero, en este año, de un curso formativo de profundización propuesto para los colaboradores de la Administración general, que tiene 5 encuentros previstos.

[Fotos en Facebook](#)

ESPAÑA

ENCUENTRO DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL PARA LA NUEVA GUÍA DE FORMACIÓN

Entre los días 21 de agosto y 2 de septiembre, se ha reunido en Santiago de Compostela, España, en el Colegio Mayor Gelmírez, la Comisión Internacional para la Nueva Guía de Formación.

Esta comisión está compuesta por los hermanos Ángel Medina (Secretariado Hermanos Hoy), Ataíde de Lima (Brasil Centro-Norte, Equipo de Formación Permanente del Instituto), César Rojas (Norandina), Fabien Bulaimu (PACE), Graham Neist (Star of the Sea), João Carlos do Prado (Consejero General), Lindley Sionosa (Secretariado Hermanos Hoy), Óscar Martín Vicario (Consejero General), Paco García (MDA), Pere Ferre (L'Hermitage).

La nueva Guía de Formación se compone de 3 núcleos que forman la estructura del documento, dividido en 3 capítulos: aspectos generales de la formación marista de hermanos y laicos, la formación del hermano marista y orientaciones y pautas sobre cómo desarrollar un plan de formación, que contiene también un compendio de recursos que sean útiles en la formación. Durante la última reunión, la comisión trabajó en los núcleos 2 y 3, los capítulos 2 y 3 de la Guía de Formación.

Los elementos del capítulo 2 incluyen una elaboración del “ser hermano marista”, las diferentes dimensiones de la vida de un hermano marista, nuestras convicciones sobre la formación marista, los participantes en la formación marista, las opciones pedagógicas y metodológicas, el itinerario de formación y las diferentes etapas dentro de él, y los objetivos, contenidos e indicadores de evaluación de cada etapa.

Entre los contenidos del capítulo 3 están un marco sugerido para el desarrollo de planes de formación en la unidad administrativa y/o regiones, una guía para el desarrollo de un itinerario personalizado, y otros ítems como los valores, elementos prácticos, orientaciones concretas, materiales de apoyo, referencias y glosario.

El trabajo realizado por la comisión será presentado al Consejo General, durante la sesión plenaria de septiembre. En seguida, durante los próximos 3 meses, expertos serán invitados a estudiar este primer borrador. Las consideraciones y comentarios serán recogidos en diciembre por la comisión que entonces elaborará el segundo borrador.



ITALIA

PROGRAMA DE FORMACIÓN TUTTI FRATELLI PARA ACOMPAÑANTES EN ROMA



El Programa de Formación Tutti Fratelli para Acompañantes comenzó el 9 de septiembre de 2023, en la Casa General de los Hermanos de la Salle en Roma. Cuenta con la participación de unos cincuenta hermanos de trece congregaciones. Participan seis hermanos maristas: Fernando Luis Alberto López Hernández (México Occidental), Tainga Moanriba (Star of the Sea), Alphonse Tiamaro (Madagascar), Carlos Mario McEwen (Mediterránea), Samuel Gómez Níguez (Mediterránea) y José Aderlan Brandão Nascimento (Brasil Centro-Sul).

Bajo el lema “Caminemos juntos”, el programa pretende generar un nuevo espacio de encuentro e intercambio a nivel intercongregacional como familia de Religiosos Hermanos (‘Tutti Fratelli’) y fortalecer los vínculos del grupo ‘Tutti Fratelli’ con religiosos Hermanos de diferentes países y regiones para promover la comunión y la fraternidad en nuestra Iglesia y en nuestro mundo. En concreto, proporcionará herramientas para reforzar y cualificar la misión recibida, profundizando y actualizando los elementos fundamentales del acompañamiento de los religiosos hermanos jóvenes según la realidad de la vida religiosa hoy y el contexto actual.



El programa tendrá una duración de cuatro semanas, finalizando el 7 de octubre de 2023. Está siendo animado por el Equipo Tutti Fratelli, del que forman parte los hermanos Ángel Medina y Lindley Sionosa, del Secretariado Hermanos Hoy. El H. Ángel es el coordinador general de dicho programa. Mientras tanto, se ha invitado a varios ponentes para que presenten los diferentes temas.

El Tutti Fratelli es un equipo intercongregacional de Religiosos Hermanos creado en 2010, a petición de la USG (Unión de Superiores Generales – Roma), para promover y fomentar la vocación del Religioso Hermano en la Iglesia universal, especialmente en Roma.

mundo marista

TAILANDIA: PARTICIPANTES DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS DE LA MISIÓN MARISTA 2023 EN RANONG



ANGOLA: PROFESIÓN PERPETUA DE H. ANGELO MIGUEL



INDIA: H. CANÍSIO J. WILLRICH, SUPERIOR DEL DISTRITO DE ASIA, BENDICE E INAHUGURA LA "ST. MACELLIN HOUSE" EN BURDWAN



FRANCIA: ENCUENTRO DE LIDERAZGO MARISTA DE WEST CENTRAL EUROPE



ESPAÑA: DOCENTES Y PERSONAL DEL CENTRO UNIVERSITARIO CARDENAL CISNEROS



CASA GENERAL: HERMANOS CELEBRAN LA NATIVIDAD DE LA VIRGEN

REGIÓN EUROPA

LEMA DE LAS PROVINCIAS MARISTAS PARA EL 2023-24

"Estás en casa" es el lema que las cinco provincias maristas de la Región Europa (Compostela, Europa centro-oeste, Ibérica, L'Hermitage y Mediterránea) han elegido para el año académico 2023-2024. La propuesta académica está en línea con la circular "Hogares de Luz", del H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general, que invita a construir "hogares de luz donde cuidamos la vida de cada uno de los que los habitan".

Estás en casa es un lema inspirado "en como Jesús acoge y acompaña incluso a los más señalados socialmente, y es ejemplo de mirada atenta a la persona, inclusiva. Una experiencia a la que hemos sido llamados en nuestros últimos escritos maristas, a ser 'hogares de luz' y faros de esperanza. La propuesta, es la de ser una casa donde quepan todos, y donde además todos se puedan sentir en casa: cuidados, acogidos, tenidos en cuenta, celebrados por sus diferencias... Y no solo, en cada colegio



o realidad local, si no que esta es una casa que es una gran Familia Global". [Leer la Motivación del lema 2013-2024 \(PDF\)](#)

El lema elegido por las provincias Maristas de Europa concuerda con el XXII Capítulo General que pide a los Maristas para caminar como Familia Global y "desarrollar iniciativas de empoderamiento de los niños y jóvenes en todas las realidades de misión". Y también coincide con el Pacto Educativo Global, que los Maristas promueven: "cuidar a

cada miembro de la propia institución/organización". Asimismo, la propuesta "Estás en Casa" está en línea con el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS 4) de las Naciones Unidas, que pide "Garantizar una educación inclusiva y equitativa de calidad y promover oportunidades de aprendizaje permanente para todos", que los Maristas impulsan en todos los lugares donde están presentes.

BRASIL SUL-AMAZÔNIA

PROVINCIA INAUGURA CENTRO PARA JÓVENES EN LA REGIÓN AMAZÓNICA



Con el objetivo de atender a los adolescentes y jóvenes de toda la región amazónica, la provincia Brasil Sul-Amazônia, en colaboración con la diócesis de Cruzeiro do Sul, inauguró el 15 de agosto el Centro Juvenil en el estado de Acre. La finalidad de este Centro es formar líderes con capacidad humana, espiritual, deportiva, cultural y de preparación para el mundo laboral.

Más de 300 personas asistieron a la inauguración. Entre ellos estuvieron el gobernador de Acre, Gladson Cameli, el obispo de la diócesis de Cruzeiro do Sul, don Flávio Giovenale, y los consejeros provinciales, hermanos José Bittencourt y Danilo Bezerraotras; y otras autoridades civiles y militares.

El H. José, coordinador del Área de Solidaridad de la Red Marista, dijo: “Estamos aquí en el territorio amazónico, desde hace más de 50 años. Iniciamos nuestra actividad con algunos hermanos maristas que vinieron a la región a hacer lo que llamamos trabajo misionero. Con el tiempo nos dimos cuenta

 Centro de
Juventudes



de que necesitábamos ir un poco más allá. ¡Ese momento ha llegado!

Por su parte, el H. Ivonir Imperatori, que está en la coordinación del Centro Juvenil, habló al público sobre el compromiso asumido con la comunidad, destacando el objetivo del centro, que “es fomentar el protagonismo y el emprendimiento social y político, fortalecer la espiritualidad, establecer vínculos con las comunidades, fomentar el enriquecimiento cultural y brindar formación para el mundo del trabajo”.

Para conocer más sobre el proyecto, [haga clic aquí](#)

MEDITERRÁNEA

El Hermano Alberto Vizcaya renovó sus votos como Hermano Marista el 10 de septiembre en la comunidad de Siracusa, en Italia, acompañado por el H. Provincial de Mediterránea, Aureliano García. El H. Alberto realizó su primera profesión en el 2016 y hará la profesión perpetua el próximo año.

CRUZ DEL SUR

Más de 60 estudiantes, representantes de todos los Centros Educativos Maristas de la Provincia, y 30 promotores/directivos de las Obras Maristas se reunirán en Argentina, en la Villa Marista de Luján, del 29 al 30 de septiembre, para participar en el Primer Encuentro Provincial de Protagonismo Estudiantil.

WEST CENTRAL EUROPE

Los Maristas del sector Bélgica celebran este mes de septiembre el centenario de la llegada de los hermanos maristas, en Habay-la-Vieille, en la comunidad Marista de Le Bua. La Fraternidad Marista adquirió el monasterio de Habay-la-Vieille el 30 de septiembre de 1923.

NORANDINA

260 docentes de las obras maristas de Ecuador participaron en el Segundo Taller: De La Valla a L'Hermitage. "Un Proyecto Educativo Universal - Senderos de Educación Marista", organizado por el Equipo de Educación para dar a conocer el trabajo de los primeros Hermanos y las escuelas Maristas.

REGIÓN AMÉRICA SUR**REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA CRUZ DEL SUR CONOCEN LA RED DE ESCUELAS MARISTAS DE BRASIL**

La Provincia de Brasil Centro-Sul recibió en Curitiba, del 21 al 25 de agosto, a algunos representantes de la Provincia Marista Cruz del Sur (Argentina, Paraguay y Uruguay). El objetivo de la visita fue integrar a los equipos maristas de la Región América Sur, promoviendo el intercambio de experiencias y dando a conocer las iniciativas llevadas a cabo en cada una de las redes educativas maristas, especialmente en la Red de Colegios Maristas de Brasil, "Brasil Marista", así como aumentar la continuidad y sostenibilidad de la misión de educar y evangelizar y caminar como familia global fortaleciendo la internacionalidad del Instituto Marista.

La semana incluyó un programa que

permitió a los participantes compartir y vivenciar iniciativas relacionadas con la planificación estratégica, la experiencia de las familias y de los alumnos, así como proyectos de captación y retención de alumnos y de comunicación y marketing. También visitaron unidades educativas como las escuelas maristas de Santa María, Anjo da Guarda y la Escuela Social Marista Eunice Benato.

De la Provincia Cruz del Sur estuvieron presentes los hermanos Enrique Planas, Marcelo De Brito y Alberto Aparicio. También estuvieron presentes representantes del área financiera: Esteban Mechoso, Rodrigo Rivas y Verónica Navas, y Daniel Felippelli, representante del área de Recursos Humanos.

AUSTRALIA

EL DIRECTOR DEL SECRETARIADO DE SOLIDARIDAD VISITÓ LA PROVINCIA STAR OF THE SEA

El H. Ángel Diego García Otaola, director del Secretariado de Solidaridad, llegó a la provincia Star of the Sea el 19 de agosto, y viajó directamente a Auckland, Nueva Zelanda, donde visitó las obras sociales y escuelas; y habló sobre la posibilidad de algún compromiso del Examen Periódico Universal (EPU) de las Naciones Unidas de Aotearoa/Nueva Zelanda, que tendrá lugar el próximo año. El mismo tema fue tratado cuando viajó a Vanuatu, donde se reunió con el H. Jean Marie, en Port Vila, y discutieron sobre el próximo EPU del país.



Después, el H. Ángel Diego visitó a los maristas en Australia. La Comunidad de Rosalie lo acogió en Brisbane, y pudo reunirse con Solidaridad Marista Australiana en Ashgrove. Luego, fue a Sydney, donde tuvo un apretado itinerario que incluyó visitas a Marist180, una reunión con la Asociación San Marcelino Champagnat, visita a Mascot, Lavalla200 en Mount Druit, Misa en el St Joseph's College y una reunión con el H. Peter Carroll, Provincial.

Desde Sydney, el H. Ángel Diego viajó a Santa Teresa, donde visitó otras misiones maristas. El objetivo de esta visita fue múltiple. Por un lado, el Secretariado de Solidaridad ha deseado conocer in situ la realidad de la misión Marista en Australia, especialmente con relación a la solidaridad y sus diferentes ámbitos de actuación. En segundo lugar, poder profundizar

en algunos proyectos (EPU de Nueva Zelanda y Vanuatu). Y, asimismo, profundizar las relaciones con actores claves en el ámbito de la solidaridad (Marist180 y AMS). Finalmente, ofrecer y acoger líneas de colaboración entre la Administración General y la Provincia Star of the Sea y sus presencias solidarias concretas.

Al concluir su visita, el H. Ángel Diego destacó “el gran trabajo que se está realizando en el ámbito de la solidaridad, permaneciendo abiertos a nuevas actuaciones y colaboraciones. La disposición de hermanos y laicos con los que he podido compartir hacia los diferentes ámbitos de la solidaridad (derechos, obras sociales, ecología, trabajo con pueblos indígenas...) creo que es muy positiva y muy en la línea de las llamadas del XXII Capítulo General.”



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat